

Neuer Rechtsanspruch auf Ganztagesbetreuung

Ab dem **Schuljahr 2026/2027** haben erstmals alle Grundschulkinder in Deutschland einen **Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung – zunächst die Kinder der 1. Klassenstufe**. Dieser Anspruch gilt ab dem ersten Schultag und umfasst eine Betreuung an allen Schultagen sowie, mit Ausnahme von vier Wochen, auch in den Schulferien. Kinder werden auf Wunsch an bis zu fünf Werktagen pro Woche (montags bis freitags) jeweils maximal acht Zeitstunden täglich betreut. Anspruchsberechtigt sind alle Kinder, die in Baden-Baden wohnen und im Schuljahr 2026/2027 eingeschult werden.

Ganztagsbetreuung an Schultagen

An allen Baden-Badener Grundschulen werden ganztägige Betreuungsangebote unterbreitet. Die Anmeldefrist für die Schulkind- und Ganztagsbetreuung im Schuljahr 2026/27 endet am 15. März 2026. Erstklasskinder haben einen Rechtsanspruch auf einen Ganztagsplatz. Anmeldeformulare sind im Schulsekretariat der jeweils zuständigen Grundschule erhältlich. Diese sind bis 15. März vollständig ausgefüllt und unterschrieben im Schulsekretariat abzugeben.

GanztagsFerien – Das neue Betreuungsangebot

Das neue Angebot „GanztagsFerien“ in Kooperation mit der Abteilung Kinder- und Jugendarbeit Baden-Baden, der AWO Baden-Baden, dem Pädagogium Baden-Baden, Schülerbetreuungshaus Balg und der schulnahen Ferienbetreuung richtet sich ab den Herbstferien 2026 vorrangig an Kinder, die im kommenden Schuljahr 2026/2027 eingeschult werden. Eltern können ihre zukünftigen Erstklasskinder ab 15. Februar bis spätestens 15. März online zu den gewünschten Ferienmodulen anmelden. Der Anmeldelink wird rechtzeitig auf der Homepage der Stadt Baden-Baden bekanntgegeben. Ab 1. April können sich auch alle weiteren Grundschulkinder (1. bis 4. Klasse) für die GanztagsFerien anmelden, sofern Plätze verfügbar sind.

Mit der schulischen Ganztagsbetreuung und den GanztagsFerien bietet die Stadt Baden-Baden Familien Planungssicherheit, Flexibilität und Unterstützung im Alltag – und setzt damit einen wichtigen Schritt im bundesweiten Ausbau der Ganztagsförderung um. Weitere Informationen zum Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung finden sich auf der Website der Stadt Baden-Baden unter <https://www.baden-baden.de/buergerservice/bildung/kinderbetreuung/rechtsanspruch-ganztagesbetreuung/>